



HERALDO de GERONA

PERIÓDICO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS

Jueves

23 de marzo



Don Miguel Tornabells y Duran

HA FALLECIDO EN BARCELONA

D. G. G.

Su desconsolada esposa, hija, hijo político, nietos, hermanos, tíos, primos, sobrinos y demás parientes, participan á sus amigos y conocidos tan inmensa desgracia y les ruegan encomienden su alma á Dios.

ELECCIONES

Ha comenzado ya el período electoral y el gobierno cumpliendo sus ofrecimientos se presenta al país sin aprestos preparatorios de lucha.

No se han suspendido ayuntamientos, ni se ha apartado de sus funciones á concejal alguno, operaciones indispensables para montar lo que se llama la máquina electoral.

La sinceridad que revela esta primera parte del programa del gobierno ha sido bien acogida por la opinión imparcial.

Ahora falta saber hasta qué punto se mantendrá esta sinceridad en las elecciones, porque de nada servirán tantos escrúpulos si el país no sale de su atonía y acude á la lucha resuelto á manifestar su voluntad soberana.

Por desgracia, no se nota señal alguna de agitación y movimiento que haga esperar un cambio en las ideas y en las costumbres.

Solo se habla de arreglos y combinaciones amigables, de maniobras y preparativos que corresponden á la antigua viciosa usanza, por lo que se puede colegir, no serán estas elecciones las llamadas á regenerar nuestro sistema parlamentario.

Para que las cortes sean verdaderas, no bastan las iniciativas del poder. Si la opinión no sacude su marasmo y no se cunda con su energía la buena voluntad de los gobernantes, seguirán las cosas como estaban y nada importante se habrá conseguido.

CRÓNICA MADRILEÑA

(de colaboración particular y especial)

La entrada en el período electoral ha devuelto la tranquilidad á muchos hogares madrileños en donde antes se al-

bergaba el temor de la terrible cesantía, y la gente dispónese á celebrar la fiesta de San José, sin que le importen un ardite los problemas políticos.

Los candidatos á la diputación son los únicos que dudan inquietos, oliendo lo que se guisa en este despacho, pescando frases en el otro, examinando fisonomías, escribiendo innumerables cartas, y volviéndose locos á fuerza de hacer cálculos, cábalas y combinaciones. La noticia de que el gobierno piensa respetar la absoluta libertad del sufragio, há desilusionado á muchos caballeros, que *trabajaban* la elección desde la antesala del ministro, suspendiendo ayuntamientos, trasladando jueces, encarcelando maestros y derramando promesas de credencial á manos llenas, mientras que en el distrito, un agente electoral, discreto y enérgico á la par, manejaba conveniente las formidables estacas y los relucientes y sonantes duros.

Y menos mal que ahora no habrá aquellos representantes por *Chichinchua* y *Yabebito*, que creían firmemente en la necesidad de pasar el canal de Suez para ir á la Gran Antilla. Alguna ventaja había de reportarnos la pérdida de las colonias.

La huelga de cocheros continúa, manteniendo los huelguistas su firme actitud de resistencia contra los patronos. Algunos de éstos han accedido á las pretensiones de sus obreros, pero la mayoría persisten tenazmente en no dar su brazo á torcer. En honor de los descontentos debe decirse que todavía no se há registrado ningún acto de violencia, de esos tan comunes en las rebeliones del trabajador tratando de sacudir el yugo del capitalista. Lo peligroso del caso es que los alquiladores de carruajes, á fin de no interrumpir el servicio, han tomado como cocheros á una multitud de in-

dividuos que entienden de guiar vehículos lo que yo de hacer *crochet*; y no tendría nada de particular que ocurrieran gran número de atropellos, debidos á la impericia de los conductores. ¡Qué terror el de los dependientes de confiterías, que el día del Santo Patriarca han de cruzar estas populosas calles cargados con gigantescos ramilletes y monumentales tortas que embarazan sus movimientos y los exponen á ser aplastados bajo cualquier simón, conducido por la inhábil mano de algun verdulero, papalista ó gobernador cesante, de improviso convertido en automedonte!

Crespón negro; apunte sangriento: una mujer en la plenitud de la vida y la hermosura, ha atravesado su cerebro con una bala de plomo. ¿A qué dar nombres? La crónica chismosa y el telégrafo los habrán llevado ya á vuestros oídos. ¿La causa? ¡Quién la sabe! Forjóse en los primeros momentos la novela amorosa de costumbre; corrió de boca en boca; vió la luz en las columnas de la prensa; cada cual hizo sus comentarios tan sobrados de imaginación como huérfanos de fundamento; vinieron después las conveniencias sociales con sus rectificaciones, empeñadas en convertir una catástrofe lógica en un sainete macabro; y de todo el drama no quedó más que un hermoso cuerpo, con la cara violácea y las entrañas abiertas, entregado á manos del forense en la mesa de autopsias.

Pérez Zúñiga, ese escritor que ha sabido unir las incongruencias con el aglutinante del ingenio, haciendo brillar la gracia cómica con sosadas y anacronismos, estrenó anoche en Lara un juguete titulado «Gaban de pieles», que hizo desternillar de risa á la concurrencia. ¡Lástima grande que la noche destinada al regocijo, fuese turbada por un accidente desgraciado! Un carpintero cayó desde lo alto de un bastidor á las tablas del escenario, ocasionándose algunas contusiones y derribando á la actriz señorita Feros. Afortunadamente las consecuencias del suceso no fueron de la importancia que en el primer momento se supuso.

«Hotel Severini», arreglo del francés estrenado en la princesa, y debido á Javier Santero y á Ceferino Palencia, disfrazado de Pedro Gil, obtuvo un verdadero éxito. Es propiamente una comedia de Navidad, y aunque ha sido estrenada en cuaresma, ¡que diantre! el público quiere reírse y no se fija en los medios que ponen los autores para lograrlo. ¿Rió? Pues no hay que andar haciendo análisis críticos no requeridos por la índole de la obra.

Murió «El gran tirano», estrenado en Lara. Respetemos la caída de un maestro. El autor de «El monaguillo» no ha repicado en esta ocasión.

Y Dios quede con ustedes.
¡Ah! Felicidades á los don José, don José Josefás, Pepes y Pepitas.
Todos los santos tienen octava.

Lope de Vargas.

Madrid 19 de marzo de 1899.

MISCELÁNEA POLÍTICA

El Noticiero Universal

Cree que la unión de Tetuán y Silvela se dibuja en lontananza como la única solución para el día, no lejano, en que los acontecimientos obliguen á prescindir de las fuerzas acaudilladas por el general Polavieja, las cuales, habiendo sido aceptadas como auxiliares tratan ahora de imponerse, trazando al nuevo gobierno derroteros peligrosos, á cuyo término están el descrédito y el fracaso.

La Publicidad

El nuevo alcalde ha hecho un acto de valentía cambiando de una plumada todos los alcaldes de barrio. Queda vencido el caciquismo del señor Planas y Casals en este primer empuje. Pero da la casualidad que la mayoría de los recién nombrados pertenecen al bando de los señores Gonzalez, Henrich y compañía; y el remedio ha sido peor que la enfermedad. Malo es Planas y Casals, pero peores son los que le han sustituido en las alcaldías de barrio.

Entre neutros y caciques concluirán por enredar la madeja de modo que nadie llegará á entenderse.

Diario del Comercio

Aplauda el acto valiente y justo del alcalde de Barcelona destituyendo á los alcaldes de barrio, peones del ejército de la inmoralidad, rompiendo así convencionalismos y marchando derechamente á la sinceridad y á la honradez administrativas. Si este acto encontrara imitadores, nadie osaría hablar con el descoco con que hoy se habla de soluciones para el señor Silvela y de conveniencias de pandilla, sino únicamente de soluciones para la patria y de intereses nacionales.

La Dinastía

Si ha de hacerse la regeneración de España, ha de ser mediante la unión de todos los hombres de buena voluntad, y la unión no puede conseguirse sin un espíritu ampliamente conciliador en armonía con las necesidades gubernamentales.

Las Noticias

En un notable artículo estudia Gomila las diversas causas que determinan la dolencia de este país desdichado diciéndonos que el trastorno sigue y el temor se agranda porque no hay médicos. ¡No hay más que «curanderos»!



Un recadito al alcalde

Los revendedores de comestibles que colocan sus puestos á lo largo de las ramblas todas las mañanas, lo hacen de tal manera, á ciencia y paciencia de los delegados de su autoridad, que por competencia unos con otros adelantan aquellos unos centímetros cada día, para lograr ponerse cada cual más á la vista que su vecino.

Los que por este medio no consiguen su objeto, ensanchan el puesto hacia el centro del paseo, pagando mayor cánón al arrendatario.

Ambas operaciones hacen que la calle

ó calles centrales del mercado sean cada día más estrechas y que detrás de los puestos, sobre terreno. En días que no hay gran concurrencia en el mercado, constituye esto una molestia á los vian-dantes y en los que la hay, dificulta grandemente la circulación. Por ello creemos que no debiera consentirse nin-guno de los dos abusos.

Y ahora, señor alcalde, que ya conoce usted, mejor ó peor expuestos, las cau-sas y los efectos de aquellos, de su au-toridad esperamos dicte las medidas en-caminadas á hacerlos desaparecer.

El lunes cesó en el desempeño de su cargo, el delegado de hacienda que fué hasta aquel día de esta provincia, hoy electo de la de Guadalajara, don Federico Morcillo de la Cuesta, tomando posesión del mismo el martes, el reciente-mente nombrado don Rafael de Eulate y Moreda.

Citados por el señor gobernador civil de la provincia, acudieron el sábado úl-timo á su despacho, todos los directores de los periódicos que se publican en esta ciudad y un representante de *La Lucha*.

El objeto de haberles llamado el señor Montaner, fué el de conocerles y darles algunas explicaciones acerca de lo que se proponía hacer en el desempeño de su cargo.

Con gran amabilidad dió á todos se-guridades de que la prensa sería siem-pre atendida por él en sus reclamacio-nes justas y en sus denuncias, y que en el gobierno civil encontrarían toda cla-se de facilidades para la información.

Añadió que su campaña sería morali-zadora y que no perdonaría medio legal para conseguir la completa extirpación de cuantos vicios pudiese haber hallado.

Después de hablar de otros asuntos particulares y de ofrecerle los allí reuni-dos su decidida cooperación para la obra que se prometía emprender y expresar-le su agradecimiento por las atenciones que con ellos se proponía guardar, se dió por terminada la reunión.

Antes de ayer fué conducido al hospi-tal provincial un obrero, que estando trabajando en una casa de la plaza de San Pedro, le dió un ataque de aplopegia. Por la gravedad de su estado tuvo necesidad de ser viaticado.

En el expreso del lunes llegó á esta capital el jefe de los silvelistas de esta provincia y respetable amigo nuestro, don Alberto Camps, regresando á Barce-lona el día siguiente por la tarde.

Se halla ya fuera de peligro y en ca-mino de la convalecencia, el conocido abogado de esta ciudad, don Narciso Heras.

Hemos recibido la visita del *Boletín de 1.ª enseñanza* de esta ciudad, *El Dis-trito*, de Palafrugell y *Sevilla Ciclista*, con quienes establecemos el cambio con gusto.

Los electores que necesiten consultar las listas electorales pueden hacerlo en los bajos de las casas consistoriales en donde se hallan expuestas.

Por un pasajero del vapor «Catalina» cuando tuvo la desgracia de embarran-car en la costa de Valencia, hemos cono-cido exactos detalles de aquel grave ac-cidente marítimo. No los transcribimos por que ya todos los periódicos los han publicado con mas ó menos exactitud y han perdido ya la oportunidad. Lo que no dejaremos de consignar con satisfac-ción, es que segun la persona á que nos referimos, todo el pasaje hace cumplí-dimos elogios del valor y arrojo demos-

trados en aquel terrible trance por el ofi-cial don Domingo Salas, estimado amigo y paisano nuestro, á quien guarda aquel agradecimiento por los buenos y oportu-nos servicios que le prestó despreciando su vida y destingiéndose entre todos.

Ha sido nombrado jefe del servicio agronómico de la provincia don Mariano Díaz Alonso.

Hallándose vacante la secretaría del ayuntamiento de San Pablo Segurías, do-tada con el haber anual de cuatrocientas pesetas, por dimisión del que la desem-peñaba, los aspirantes á ella podrán pre-sentar sus solicitudes en aquella alcal-día dentro del término de treinta días, finidos los cuales no se admitirá ninguna.

A nombre de don Antonio Piferrer se ha solicitado la propiedad de cinco per-tenencias de la mina de hierro llamada «Estrella» y enclavada en el término municipal de San Juan de Palamós.

Se está procediendo al arreglo del pi-so de la calle de Santa Clara.

Bien, señor Boxa!

El gobernador civil ha convocado á la diputación provincial para celebrar las sesiones ordinarias del segundo período del actual ejercicio económico. Deberán comenzar el día primero del próximo mes de abril á las once de la mañana.

La comisión mixta de reclutamiento de esta provincia dará principio á la re-visión de escensiones de los mozos com-prendidos en el sorteo para el reemplazo de este año y de los tres anteriores, el día primero de abril próximo.

Para el sábado próximo está anuncia-da la boda de nuestra distinguida ami-ga la bella señorita Consuelo Grahit, hi-ja del oficial de la diputación provincial, don Enrique, con el primer teniente de infantería don Dionisio Ortego.

En estos últimos días se ha presenta-do el tiempo muy vário. Sol, nubes, viento, lluvia y frío, de todo hemos visto y sentido. Esto ha hecho que algunas personas enfermizas ó delicadas se ha-yan resentido de sus dolencias.

Entre las personas que en estos últi-mos días han visitado al señor goberna-dor civil se encuentran los señores Fina y Cabañas alcaldes de Palafrugell y Llo-ret de Mar respectivamente y el jefe de los liberales de esta provincia don Jaime Roure, con quien celebró el señor Montaner una larga y detenida confe-rencia.

Ha fallecido en Barcelona don Miguel Tornabells y Durán, candidato á dipu-tado á córtes que fué varias veces por el distrito de Puigcerdá, comerciante muy conocido en Cataluña y emparentado con algunas familias de esta capital.

D. e. p.

En la iglesia del Carmen contrajeron matrimonio el domingo último, la sim-pática señorita María Lluella con el se-gundo teniente de infantería don Emilio Torres.

Les deseamos larga luna de miel.

Dióse como se había anunciado, en la Plaza de Toros de Santa Eugenia, el do-mingo último, la función ecuestre-acro-bática de despedida de la compañía Agustini. Asistió á ella regular concu-rrencia.

Por real orden de 16 del corriente, ha sido declarado cesante nuestro particu-

lar amigo don Pedro Cisneros, ilustrado oficial 3.º de la administración de ha-cienda de esta provincia.

Sentimos el percance.

Ha sido nombrado oficial 3.º de ha-cienda, con destino á la administración de esta provincia, don Manuel Jimenez Martin.

Leemos en un periódico, que en Fran-cia se han hecho varias pruebas, que han dado un resultado excelente para evitar los estragos del fuego en los bos-ques de alcornoques.

Para ello hay que sembrar, escalona-das, las plantas conocidas por chumbe-ras (*figueras de moro*.) Estas contienen en sus hojas gran cantidad de agua que las hacen reacias al fuego y por consi-guiente convierten la planta en aislado-ra. Con ellas está probado que se evita la propagación del voraz elemento.

Acojemos en nuestras columnas la no-ticia, por lo que pudiese aprovechar á los muchos propietarios de alcornoques que hay en esta provincia.

Ayer se estaban colocando las colum-nas que han de sostener las farolas eléc-tricas que alumbrarán la plaza de la In-dependencia.

Se halla en cama enfermo de unas fie-bres tifoideas el conocido industrial de esta ciudad don Agustín Barangé, cuyo alivio deseamos.

Cortamos de nuestro colega local el *Diario de Gerona* las siguientes líneas:

«Se encuentra en Cadaqués el notable pintor señor Pitxot, quien con otros com-pañeros de arte preparan un acontecimen-to *modernista* que ha de tener gran reso-nancia en la playa é islotes de aquella cos-ta, conocidos por *s' Arnella*. El proyecto no es de difícil realización; consiste en estre-nar en aquel punto, convertido en escena al aire libre, la traducción de un drama griego, una obra inédita del señor Rahola y representar una obra del genial artista señor Rusiñol. Si el proyecto se realiza lle-vará seguramente muchos aficionados á aquella población el próximo verano.»

El día 30 del actual se celebrarán en la aduana de Port-Bou tres subastas de géneros procedente de abandono.

En la audiencia territorial se verifi-carán en los quince primeros días del mes de mayo, exámenes generales para la habitación de secretarios y suplentes de juzgados municipales. Los aspirantes pueden presentar sus solicitudes en la secretaria de aquella audiencia los úl-timos quince días de abril próximo.

Advertimos al jefe de vijilancia de la provincia, que pupulan por ahí algunos rateros cuya desaparición, dadas las con-diciones del país y de sus habitantes, sería cosa muy facil. Tales sujetos son plantas exóticas que no alcanzan más vi-da que la que les dá la policía con su be-nevolencia.

Hace dos ó tres días que á una mu-chacha, vendedora de requesones, le escamotearon siete pesetas del bolsillo.

Duro con esos cacos, señor Ampudia, que todos se lo hemos de aplaudir.

Parece que se nota movimiento elec-toral.

Las noticias que hasta la fecha tene-mos, y que pueden darse como ciertas, son de que don José Herrero ó don Luis Canalejas presentan su candidatura por Gerona, don Antonio Comyn, por Santa Coloma de Farnés; don Ramiro Alonso Padierna de Villa- padrierna, por La Bis-bal; don Mariano Vilallonga, por Figue-ras; don Gustavo Ruiz, por Vilademuls; don Joaquin Aldrich por Torroella de

Montgrí, el señor marqués de Camps, por Olot y el señor marqués de Santa Ana, por Puigcerdá.

Las personas que se citan son todas muy conocidas y han trabajado con ver-dadero interés por la provincia de Gero-na.

El lunes último falleció en esta ciu-dad doña Rosa Piserra, viuda del que fué reputado oculista don Juan Garriga, y tia de nuestros estimados amigos don Mariano y don Agustin Garriga, médico y farmacéutico respectivamente, en esta capital y de don Mariano Torres, oficial de secretaría del ayuntamiento de esta ciudad.

Damos nuestro sentido pésame á la fa-milia.

Conforme anunciamos en nuestra edi-ción anterior, el domingo por la tarde ce-lebró junta general la Asociación Lite-raria, para proceder á la elección de car-gos para la directiva y nombramiento del jurado calificador para el próximo certámen.

Para los primeros resultaron reelegi-dos los señores don Joaquin Más y don Antonio Bordons.

El jurado quedó constituido en la si-guiente forma: presidente, don José Tor-res; vocales, don Joaquin Botet y don Pedro Roca y secretario don Rafael Roca.

Para suplentes de estos cargos resul-taron elegidos: don Carlos Esteban, don Ignacio Montserrat y don Carlos Creu-het.

Ha sido alta en el regimiento de infan-tería de Guipúzcoa, de guarnición en esta plaza, el médico primero don Fran-cisco Muñoz.

Probablemente mañana se harán las pruebas de las nuevas lámparas de las ramblas.

Dicen *La Correspondencia de España* y otros periódicos de Madrid que en el caso de que don Carlos aconseje á los carlistas que vayan á las urnas en las próximas elecciones de diputados á córtes, presentará su candidatura por los distritos de Gerona y Morella, el señor Llorens.

Cortamos del periódico leridano *El Pallaresa*:

«Cuando leemos en los periódicos noti-cias estupendas de ciertos periódicos, siem-pre se nos ocurre sospechar que se trata de algún infundio *reporteril* ó de alguna bro-ma para *rellenar*...»

Y sin embargo, acaba de ocurrir en nues-tro propio Lérida un caso de lo más estu-pendo, y que llenará de espanto á no pocos matrimonios.

Una mujer labradora, que vive en el huerto de los señores de Ríos, ha dado á luz esta semana última ¡siete criaturas! El lunes echó á este pícaro mundo un par de gemelas que viven y están ya bautizadas; el jueves se repitió el alumbramiento na-ciendo un niño, que ha fallecido, y antea-yer, reanudado el parto, expelió cuatro crios más, todos ellos muertos. Total, siete.

La madre sigue en relativo buen estado. El padre está como quien ve visiones: no vuelve de su *apoteosis*.

Mañana celebran sus días, entre otras que no recordamos, las siguiente seño-ras y señoritas de esta ciudad:

Señoras de Cat, Foxá, Saguer, Diví, Madrenas, Berenguer, Martínez, Vila, Pu-jadas, Melendez, Bosch, Solá, Badía, Ca-sabó, Busquets, Boadella, Serra, Ferrer, Puigdemont, Fita, Rovira, Reig, Felip, Madrenas, Causal, Guillamet, Perez Cle-mente, Estragués, Parera, Espelt, Far-ró, Corominas, Andreu, Bordons, Ra-mió, Barrasetas, Detrell, Comas, Santa Maria, Homs, Bastons, Campos, Cam-peny, Mas, Massó, Canadell, Escoder, Serrat, Prats, Gelabert, Ramió, Vigué,

Capellá, Roca, Ferrer, Verdagner, Ribas, Algans, Pas, Cerdá, Solans, Barril, Guytó, Vaca, Cos, Iglesias, Baixerias, Cinrana, Amich, Sabater, Sotelo y Falgás.

Señoritas de Rosés, Busquets, Torres, Pérez, Boxa, Grí, Ibañez, Salas, Ortego, Esteve, Andreu, Bonet, Tarrés, Auguet, Vila, Poch, Llobet, Terrés, Viola, Camps, Rosés, Vallmajó, Grahit, Pumarola, Oriols, Prats, Allué, Carreras, Oliveras, Homs, Burch, Cornellá, Dagas, Prat y Pujol, Coderch, Canadell, Amich, Tarruella, Sala, Llosas, Fernández, Seguí, Palol, Coll, Ibran, Illa, Centena, Bach-Esteve, Veray, Vilá, Sabriá, Comas, Servat, Palomer, Viñas, Nogueras, Batlle, Jeys, Ferré, Rubio, Torrent, Forch, Roca, Valls, Monserrat, Robert, Mungoza, Canadell y Ribot, Lera, Martinell, Seguí, Farges, Artigas, Giró, Cortina, Cerdá, Torres Estrada, Malaret, Compte, Tomás, Sambola, y Rosquellas.

—El médico higienista don Juan Jordi Ferreiro, tiene abierta una consulta especial para enfermedades venéreas y sifilíticas en su domicilio, Zapatería vieja, 7, 1.º, todos los días de 12 á 1.

—Dada la gran curiosidad é interés que despiertan hoy día los progresos industriales, nos creemos obligados á llamar la atención del público español en general sobre la magnífica fábrica de corsés que en Madrid (Bordadores 9) tiene establecida D. Francisco Regúlez. Desde el modesto corsé de la humilde criada, hasta el de la más aristocrática novia se encuentran en el establecimiento, á reducidísimos precios, y de excelente calidad.

ALFREDO RAMIRO TORRENTE
Dentista - Progreso - 29 - principal



La nota artística de la semana, es un retrato de niño que expone el pintor señor Bertrana en la tienda de don Tito Corominas.

El lindo cuadro que referimos es en general muy simpático, y su ejecución todo lo embellecida que cabe dentro de un asunto que no permite tender el vuelo de la imaginación.

Sin que la obra revele grandes pretensiones, su autor ha demostrado que sabe hacer algo interesante, con solo sujetarse á una profunda observación del natural; pues la encantadora actitud de dicha cabecita, y la naturalidad de toda la figura, no se consiguen solamente con la simple facilidad de ejecución. Por ese camino se llega seguramente á ser un buen artista.

Por real orden se ha dispuesto, para honrar la memoria del inmortal pintor Velázquez, contribuyendo así al mayor esplendor del centenario que en su honor se va á celebrar en breve, que en el museo nacional de pintura y escultura del arte antiguo, se forme una sala especial con obras exclusivamente debidas al pincel de aquel esclarecido autor y reproducciones de aquellas que no se hallen en dicho museo.

X.

DEL CONCURSO AGRÍCOLA DE FIGUERAS

La comisión organizadora ruega á los agricultores é industriales tanto de esta comarca como de fuera de ella, remitan lo mas pronto posible sus cédulas de inscripción á fin de adelantar los trabajos y hacer las distribuciones del local, segun las peticiones.

Son varios los ganaderos que se proponen contribuir al concurso agrícola, exhibiendo ejemplares escogidos de las especies de animales que posean. Si la afición no decrece esta sección estará bien representada dándose con ello una idea más ó menos exacta del estado de la ganadería en el Ampurdán.

Hasta la fecha se ha recaudado la cantidad de 4.186'55 pesetas. Sigue abierta la suscripción.

La importancia que en esta comarca ha tenido siempre el cultivo de la vid, quedará evidentemente demostrada en el Concurso, porque aparte de las pequeñas instalaciones que algunos viticultores tienen solicitadas, los que sostienen grandes criaderos de vides americanas se proponen presentar un extenso muestrario vivo de las numerosas variedades que de aquellas cepas se utilizan para la regeneración de las viñas.

Son varias las cédulas de inscripción que se han recibido solicitando entrar en el Concurso, algunos con instalación especial.

Apesar del poco tiempo de que disponen, son muchos los agricultores é industriales de la comarca que se preparan para tomar parte en el Concurso agrícola del 3 de mayo.

Todo hace suponer que Figueras saldrá airoso de su cometido.

Hemos recibido el número 2 de la *Revista oficial del Concurso agrícola* conteniendo el siguiente sumario: Sección oficial.—«Las armas de la paz» por Sebastian Aguilar.—«La ganadería en el concurso agrícola de Figueras»; por S. Arderius.—«Industrias agrícolas», por J. M. Bofill.—«El triunfo de la inteligencia», por Luis Perez Cruzado.—«¿Qué es una exposición agrícola y de industrias anexas?» por Luis M. Jordi.—Noticias y Reglamento del Concurso agrícola.



Gerona

Bañolas.—La agrupación catalanista de esta villa está haciendo preparativos para celebrar á últimos de este mes una velada con motivo del primer aniversario de su fundación.

Figueras

El sábado último, vimos que la fuerza de infantería y caballería que guarnece el castillo de San Fernando de esta ciudad, salía en dirección á Castelló de Ampúrias, con el objeto, al parecer, de dar un paseo militar.

—A las diez de la mañana del domingo, muchos repatriados residentes en esta comarca, se reunieron en el Salón de la Placeta, al objeto de tratar de los medios de llegar á conseguir que por el gobierno les fuesen abonados sus alcances.

—Se está reorganizando rápidamente la corporación coral «Erato», con motivo del acuerdo que tomó de verificar una excursión artística á Paris, durante la próxima exposición universal de 1900.

—La señorita Balot, auxiliar de una de las escuelas públicas de esta población, ha obtenido licencia por enferma. Se ha encargado interinamente de dicha escuela la señorita Gimbert.

—La difteria, hace verdaderos estragos en esta población.

Cadaqués.—Debido á los últimos temporales, se han perdido muchos enseres de pesca, lo cual ha sumido en la miseria á muchos de los infatigables pescadores de la costa del cabo de Creus.

Aun cuando se ha dado comienzo á la pesca á la *encesa*, no se obtienen buenos resultados hasta la fecha.

La Bisbal

San Juan de Palamós.—Ha sido nombrado maestro interino de este pueblo, don Francisco Sanchez Denovaro.

Palamós.—Ha estado en esta villa el ilustrado ingeniero de obras públicas, don Rafael Coderch.

San Feliu de Guixols.—Se han reforzado los estribos del puente que existe sobre el Ridauro, en la carretera de ésta á Palamós.

Bagúr.—Por pastoreo abusivo ha sido denunciado y puesto á disposición del juzgado municipal de esta villa, el vecino Narciso Martí Pi.

Puigcerdá

Procedente de París, ha llegado á esta villa, el conocido puigcerdanés, don Dionisio Puig, quien ha sido muy agasajado por sus numerosos amigos.

—El señor marqués de Santa Ana, que presenta su candidatura para diputado á córtes por este distrito, en las próximas elecciones, es probable que no tenga contrincante.

—La temperatura en esta villa ha mejorado bastante.

—El ayuntamiento de esta villa está haciendo muchos trabajos para que la fiesta del Arbol se celebre con todo esplendor.

Palmerola.—El día 26 del actual, se verificará en las casas consistoriales la primera subasta del arriendo de los derechos sobre las especies de consumos de 1899 á 1900.

Olot

San Aniol de Finestras.—Han sido puestos á disposición del juez municipal de este pueblo, Aniceto Planas Incógnito, presunto autor del robo de 254 pesetas cometido en la casa que habita en «La Barroca», Pedro Figuerida Corominas.

Tortellá.—El ayuntamiento de este pueblo anuncia para el día 29 del actual, la primera subasta para el arriendo en venta libre de todas las especies de consumo, comprendiendo la sal y alcoholes, aguardiente y licores, para el próximo año económico.

REUNIONES

Correspondiendo á la atenta invitación que recibimos del director de la escuela municipal de música de esta ciudad, don José Feliu; asistimos el domingo último á la velada musical con que aquel obsequió en su casa á varios amigos y familias de sus alumnos.

Recordamos haber visto, entre la numerosa concurrencia que llenaba aquellos salones, á las familias de Eulate, Gay, Grau, Romanat, Santos, Viñas, Ribera, Balboa, Carreras, Rigau, Vilanova, Marlés, Vigneaux, Cibils, Monsalvatje, Costa, Danis y otras; y del elemento joven, podemos citar á los señores Allué, Catalá, Morcillo, del Río, Cuenca, Balari, Coll, Trompeta, Ferrer y Prat.

Se sentaron al piano los niños Anita Viñas y Octavio Gay; quienes ejecutaron la gavota de Behr: Consuelo y Mercedes Marlés, nos dejaron oír una preciosa pieza de Richards, siguiendo luego una fantasía sobre motivos de la ópera «La figlia del regimiento», de Verdi, por el niño Gay.

La señora viuda de Rigau, tocó el «Vals en un bemo», de Durad, acompañada del maestro.

Teresita Batlle y la señorita Monsalvatje, cantaron con mucho ajuste y afinación el duo de la «Viejecita», y la primera, entonó con la precisión que acostumbra hacerlo, la cavatina del «Barbero de Siviglia», y un aria del «Ballo in maschera», en los cuales alcanzó entusiastas aplausos de la concurrencia.

Cerró la velada el maestro Feliu, con una difícilísima transcripción que ejecutó admirablemente, de Listz, sobre motivos de la ópera de Waqueriana, «Tristan é Isolda».

Los invitados, fueron obsequiados con fiambres, pastas, licores y cigarros; haciendo los honores de la casa doña Camila Castellet con la fineza que le caracteriza secundada por la simpática señorita Teresita Batlle.

A las dos de la madrugada dejábamos aquella morada, ansiosos de que se repitan esa clase de fiestas para satisfacción de todos los que deseamos saborear los selectos trozos de música á que nos tiene acostumbrados el señor Feliu.

No menos agradable fué la reunión que en la tarde del domingo celebró en casa del señor Carreras, con motivo de ser los días de su esposa, doña Josefina, saliendo la distinguida concurrencia de amigos y conocidos en extremo complacidos de la amabilidad con que los señores de Carreras saben corresponder á las numerosas simpatías de que gozan en nuestra buena sociedad.—P.



El jueves último, la compañía de Pigrau que actúa en el Teatro Principal de Figueras estrenó el drama en un acto «Los domadores» que gustó mucho.

La compañía de zarzuela de Gil que tantas simpatías tiene en esta ciudad, y que ha sido sin duda alguna la compañía de su clase que más éxito ha obtenido en Gerona, lo está alcanzando completo en Tarragona. Los periódicos de aquella ciudad hacen grandes elogios de todos los artistas, distinguiendo entre ellos á la simpática tiple Pepita Alcácer, tan bonita como buena artista. Celebró ésta su beneficio, y ganóse los aplausos espontáneos de todos los asistentes al mismo y gran número de regalos de sus admiradores que allí, como aquí, deben ser muchos. A propósito del mismo dice un periódico:

«Se ha celebrado el beneficio de la primera tiple Pepita Alcácer; el teatro presentaba un aspecto de solemnidad, lleno de admiradores de la angelical artista, que acudieron á rendir justo homenaje á la que tantas simpatías ha conquistado durante su corta estancia entre nosotros. Toda la noche se repitieron las llamadas á escena y demás muestras de simpatía hechas á la artista, cantando de un modo magistral todos los números de música.»

Con compañías así se hacen buenas campañas!

El editor de obras teatrales y conocido archivero don Florencio Fiscowichs, ha perdido un pleito que hace tiempo sostenía con una casa editorial francesa, sobre cobro indebido por el primero, durante muchos años, de la opereta «Les cloches de Corneville» («Las campanas de Carrión»)

Aseguran que en virtud de esta sentencia condenatoria, tendrá que desembolsar el editor español la cantidad de 500.000 francos.

¡Buen pellizco!

El señor Pi y Arsuaga ha traducido al castellano el drama de nuestro paisano don José Amat «Ferna despoli forçada.»

En La Bisbal se han celebrado dos veladas, una en el teatro Bisbalense, organizado por la sociedad «La Lírica» y otra en el Principal organizada por «La Lira Bisbalense». En esta última se puso en escena «L'escut emporita.»

En Palafrugell están actuando dos compañías, una de zarzuela corta, de la que hacen desde allí grandes elogios, en el «Centro Fraternal» y otra de verso en el «Centro Obrero» que ha puesto en escena el drama «La flor de un día.»



Santoral.—Día 23 jueves.—El beato José Oriol confesor, y San Victoriano mártir y Santas Pelagia y Teodosia mártires.

24 viernes.—Nuestra Señora de los Dolores. Santos Timolao, Pansides y Simeón niño mártires, y Santa Catalina de Suecia virgen. *Anima. Abstinencia de carne.*

Cuarenta horas.—Continúan en la Iglesia del Seminario Tridentino, siendo las horas de exposición, por la mañana de las ocho á las once y media; y por la tarde, de las cinco á las siete.

Corte de María.—Hoy jueves, día 23, se hace la visita á nuestra Señora de la Soledad, en la Iglesia de San Félix.

Mañana viernes, día 24, á nuestra Señora de la Merced, en la Iglesia de los Dolores.

Iglesia de los Dolores.—La ilustre y venerable Congregación de nuestra Señora de los Dolores, obsequiará á la Santísima Virgen con los siguientes cultos. Por la mañana habrá misas cada media hora, celebrándose á las siete y media la de Comunion general con plática preparatoria. A las diez solemne oficio con orquesta y con exposición de S. D. M. Por la tarde, empezará la función á las seis: Despues de la corona, meditación y visita al Santísimo Sacramento, dirigirá la divina palabra á los fieles el elocuente orador sagrado, reverendo padre Luis de Valdileche religioso capuchino, finalizando la función con el canto de la Salve.—A.

ANUNCIOS

CORREOS

Líneas	Entradas	Salidas
Madrid.	8'48 mañana	6'45 mañana
Barcelona.	8'48 id.	7 id. y 3 tarde
Francia.	7 id.	8'48 id. y 8 noche
Puigcerdá y Ripoll.	5'30 id.	11 id.
Olot.	5'30 id.	11 id.
San Feliu de Guixols.	7 id. y 6 tarde	9 id. y 6 tarde
Amer.	6'30 id.	10 id.
San Aniol.	7 id.	10 id.
Estañol.	7 id.	10 id.

Despacho de certificados y cartas en listas: de 10 de la mañana á 1 de la tarde.

Apartado: á las 10 de la mañana y 8 de la noche.

Correspondencia falta de franqueo: de 10 á 12 de la mañana.

La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge á la 1'45 de la tarde y á las 9 de la noche y la del buzón de la principal media hora antes de la salida del correo.

Además de la principal, están autorizadas para recibir y entregar cartas y valores declarados las oficinas de Bañolas, Blanes, Besalú, Castell-fulit, Castelló de Ampúrias, Figueras, Flassá, Hostalrich, La Bisbal, La Junquera, Olot, Palafrugell, Palamós, Port-bou, Puigcerdá, Ribas, Ripoll, Rosas y San Feliu de Guixols.

L'UNIÓN

COMPañÍA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS, FUNDADA EN 1828.

Reconocida en España por real orden

Esta compañía, la primera de las compañías francesas de seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas de alumbrado, de vapor, de dinamita y otros explosivos.

Capital social.	10.000,000 francos.
Reservas.	9.635,000 »
Primas á recibir.	75.183,878 »
Total de garantías.	94.818,878 »
Capitales asegurados.	15.559.869,308 »
Siniestros pagados.	202.000,000 »

DIRECTOR EN ESPAÑA

D. E. GES

P. Colón y C. Merced, 20 al 24 - Barcelona

SUBDIRECTOR EN GERONA

D. JOSE BAGUDÁ

Calle del Progreso, núm. 18

BICARBONATO DE SOSA QUÍMICAMENTE PURO EN PASTILLAS COMPRIMIDAS DE GOIPEL.

Esta es la mejor manera de tomar el Bicarbonato de sosa. En botes de lata para su mejor conservación, á 50 céntimos bote. Barquillo, 1, Madrid, y en todas las farmacias y droguerías de España.

DISPONIBLE

MUEBLES

Quien visite este establecimiento encontrará un grande y variado surtido de todas clases y á todos precios.

F. DURÁN

11, Ciudadanos

PLATERÍA, 27

Gerona

MODAS

ESTRELLA AUGUET

Sombreros, pasamanería, terciopelos y demás géneros para invierno.

CAMISERÍA CORBATAS

GÉNEROS DE PUNTO Y ARTÍCULOS DE NOVEDAD

ESTANISLAO FUREST

Calle Fernando VII, 53, Ent.º, Barcelona

Cóрте especial en camisas para frach.

Taller para camisas á medida,

cueillos, puños, camisetas y calzoncillos.

Se vende

una bicicleta para carreras, de peso 10 kilos, casi nueva, de la fábrica Raglan, de Inglaterra.—Razón: B, Lleys, ciclista, Figueras.

COLMADO

DE LORENZO MASSA

Rambla Libertad, 24

Gran surtido en conservas de todas clases.—Quesos, mantecas, embutidos, y comestibles finos.—Cafés tostados sin evaporación.—Vinos finos para mesa, enbotellados del Priorato y Aragon.

Servicio á domicilio

- | | | |
|------------|---|-----------|
| Perfumería | ⊗ | Novedades |
| Guantes | ⊗ | Paraguas |
| Sombrillas | ⊗ | Boquillas |
| Petacas | ⊗ | Gemelos |
| Corbatas | ⊗ | Cepillos |
| Calcetines | ⊗ | Bastones |

PRECIOS BARATÍSIMOS

Federico Maresma

6, Abeuradors, 6.

HERALDO DE GERONA

Periódico independiente de avisos y noticias, dedicado principalmente á la información de la provincia

SE PUBLICA LOS JUEVES Y DOMINGOS

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

Gerona: 2'25 pesetas trimestre.—Fuera: 2'50

Extranjero (países de la unión postal): 6'50 semestre. Demás países: 10

Reclamos, anuncios, comunicados y esquelas mortuorias, á juicio de la administración.—Pago adelantado

Redacción y administración, Independencia, 15